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 período de inscrição 
para o Exame Nacio-
nal do Ensino Médio 
(Enem) 2024 começa 
na próxima segunda-
-feira (27) e segue até 
7 de junho.

A inscrição é feita através da Página 
do Participante do Enem, com CPF 
do estudante e senha do portal do go-
verno federal Gov.br.
De acordo com o Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) – que é vincu-
lado ao Ministério da Educação e res-
ponsável pela organização do Enem 
–, o pagamento da taxa de inscrição 
deve ser efetuado a partir do dia 27 de 
maio até 12 de junho.
O valor da taxa continua em R$ 85, 
pagável por boleto (gerado na Página 
do Participante), Pix, cartão de crédi-
to, débito em conta corrente ou pou-
pança (a depender do banco). Para 
pagar por Pix, basta acessar o QR 
code que consta no boleto.
O resultado das solicitações de isen-
ção da taxa foi divulgado pelo Inep 
em 13 de maio. A aprovação da isen-
ção não significa que a inscrição foi 
realizada automaticamente. É neces-
sário que o interessado se inscreva 
para participar do exame.
No momento da inscrição, o parti-
cipante deverá escolher o idioma da 
prova de língua estrangeira (inglês 
ou espanhol).

TREINEIRO
Podem participar do Enem na condi-
ção de treineiro os estudantes que vão 
concluir o ensino médio após o ano 
letivo de 2024 ou os interessados em 
fazer o exame que não estejam cursan-

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, a� rmou nesta segunda-feira, 15, que 
seu ministério monitora os possíveis impactos 
para o petróleo em razão das novas tensões nos 
con� itos do Oriente Médio. "É importante que 
estejamos atentos", disse o ministro ao destacar 
que, diante de crises internacionais, o Brasil 
sofre com impactos por restrições à produção 
e ou comercialização de petróleo.
O alerta foi ligado após a retaliação do Irã con-
tra Israel pelos assassinatos de seus generais 
em Damasco, Síria, com um ataque de mais de 
300 drones e mísseis. Por conta disso, o MME 
chamou uma reunião da Secretaria Nacional 

de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
segundo informou Silveira.
O ministro disse, porém, que está esperançoso 
de que não os con� itos não escalem. "Como os 
con� itos estão em fase de ensaio e não temos 
elementos concretos que apontem caminho 
desastroso, quero crer que, diante de tantos de-
sa� os que vivem o mundo e problemas reais, 
que terão os grandes líderes mundiais respon-
sabilidade com o planeta", a� rmou.
Sobre um cenário em que medidas sejam ne-
cessárias para reduzir os impactos de eventu-
al crise no setor de petróleo, Silveira lembrou 
que, no ano passado, a Petrobras mudou sua 

política de preços, o que deve auxiliar.
Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
que um grupo de monitoramento irá instruir sobre 
possíveis medidas. "Para que possamos estar atentos 
e agindo de pronto com mecanismos que temos e 
respeitem a governança do setor privado", a� rmou.
As declarações foram dadas a jornalistas após 
a participação do ministro na abertura da pri-
meira reunião presencial do Grupo de Trabalho 
(GT) de Transições Energéticas do G20, coorde-
nado pelo Ministério de Minas e Energia.
Os membros do GT debatem, neste momen-
to, sobre o acesso ao financiamento da tran-
sição energética.

Caixa paga 
Bolsa Família a 

benefi ciários com 
NIS de fi nal 6

Inscrições para Enem 2024 
começam na segunda-feira

Inscrição para o Enem 2024 custa R$ 
85. Foto: Reprodução

O

Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
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A Caixa Econômica Federal paga nesta sex-
ta-feira (24) a parcela de maio do novo Bol-
sa Família aos bene� ciários com Número 
de Inscrição Social (NIS) de � nal 6.
O valor mínimo corresponde a R$ 600, mas 
com o novo adicional o valor médio do benefí-
cio sobe para R$ 682,32. Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento e Assistência Social, neste 
mês o programa de transferência de renda do 
Governo Federal alcançará 20,81 milhões de 
famílias, com gasto de R$ 14,18 bilhões.
Além do benefício mínimo, há o pagamen-
to de três adicionais. O Benefício Variável 
Familiar Nutriz paga seis parcelas de R$ 50 
a mães de bebês de até 6 meses de idade, 
para garantir a alimentação da criança. O 
Bolsa Família também paga um acréscimo 
de R$ 50 a famílias com gestantes e � lhos de 
7 a 18 anos de idade e outro, de R$ 150, a fa-
mílias com crianças de até 6 anos de idade.
No modelo tradicional do Bolsa Família, o 
pagamento ocorre nos últimos dez dias úteis 
de cada mês. O bene� ciário poderá consultar 
informações sobre as datas de pagamento, o 
valor do benefício e a composição das parce-
las no aplicativo Caixa Tem, usado para acom-
panhar as contas poupança digitais do banco.
A partir deste ano, os bene� ciários do Bolsa 
Família não têm mais o desconto do Seguro 
Defeso. A mudança foi estabelecida pela Lei 
14.601/2023, que resgatou o Programa Bol-
sa Família (PBF). O Seguro Defeso é pago 
a pessoas que sobrevivem exclusivamente 
da pesca artesanal e que não podem exercer 
a atividade durante o período da piracema 
(reprodução dos peixes).

do e não concluíram o ensino médio. O 
candidato, no entanto, deve estar ciente de 
que sua participação servirá somente para 
autoavaliação de conhecimentos.
Os resultados individuais do treineiro não 
poderão ser usados para acesso ao ensino 
superior. Os resultados das provas deste 
grupo serão divulgados 60 dias após a di-
vulgação geral dos demais candidatos.

INFORMAÇÕES
Para mais informações sobre o exame e o 
processo de inscrição, acesse o edital do 
Enem 2024 ou o site o� cial do Inep.

ENEM 2024
A edição de 2024 do Exame Nacional do 
Ensino Médio será aplicada em todos os 
estados e no Distrito Federal nos dias 3 e 10 
de novembro. No primeiro dia do exame, 
as provas são de linguagens, códigos e suas 
tecnologias, além da redação e ciências hu-
manas e suas tecnologias. A aplicação terá 
5 horas e 30 minutos de duração.
No segundo dia do exame, serão aplicadas 
as provas de ciências da natureza e suas tec-
nologias e matemática e suas tecnologias. A 

aplicação terá 5 horas de duração.
Criado em 1998, o Enem avalia o desempe-
nho escolar dos estudantes ao término da 
educação básica, ou seja, no � m do ensino 
médio. O exame se tornou a principal por-
ta de entrada para a educação superior no 
Brasil, por meio do Sistema de Seleção Uni-
� cada (Sisu) e de iniciativas como o Pro-
grama Universidade para Todos (Prouni), 
que concede bolsas de estudo integrais e 
parciais em cursos de graduação e sequen-
ciais de formação especí� ca.
As instituições privadas de ensino superior 
também usam as notas do Enem para se-
lecionar estudantes. Os resultados ainda 
servem de parâmetro para acesso a auxílios 
governamentais, como o Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies).
Os resultados individuais do Enem tam-
bém podem ser aproveitados nos processos 
seletivos de instituições portuguesas que 
têm convênio com o Inep. Os acordos ga-
rantem acesso facilitado às notas dos estu-
dantes brasileiros interessados em cursar a 
educação superior em Portugal.
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 presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva fez nesta 
sexta-feira, 24, elogios ao 
prefeito de Araraquara 
(SP), Edinho Silva (PT), 
cotado para assumir um 
espaço no governo federal 

e na presidência do Partido dos Trabalha-
dores a partir de 2025. De acordo com Lula, 
se analisar todos os prefeitos do Brasil, não 
terá nenhum melhor que o mandatário da 
cidade do interior paulista.
O investimento previsto para Arara-
quara é de R$ 143 milhões de recursos 
do governo federal em obras de sanea-
mento integrado nas bacias do Ribeirão 
do Ouro, Córrego da Servidão, Córrego 
Capão do Paiva e afluentes. Será constru-
ída, ainda, uma lagoa de retenção, para 
prevenir inundações na cidade.
No discurso, Lula voltou a destacar que é 
proibida a palavra "gasto" no governo fe-
deral. "Quando pessoal do dinheiro fala 
isso é muito caro, eu falo: Não, isso não é 
caro não, é barato", pontuando que, se não 
investir na população, terá que gastar re-
cursos em cadeias e no combate ao crime 
organizado. "É preciso mudar o discurso."
Lula rebateu que os R$ 143 milhões desti-
nados a Araraquara, uma cidade com me-
nos de 300 mil habitantes, não são gastos. 
"Porque Araraquara é uma cidade que teve 

O

'Enem dos Concursos' 
tem nova data. Foto: 

Agência Brasil

Lula elogia Edinho Silva, cotado 
para Secom e presidência do PT

Governo estadual do Rio decreta 
ponto facultativo no fi m de maio

O Conselho de Administração da Petro-
bras elegeu Magda Chambriard para o 
cargo de presidente da empresa, duran-
te reunião do colegiado realizada nesta 
sexta-feira (24). Ela também foi nomea-
da conselheira de administração.
“Em continuidade ao comunicado divul-
gado em 22/05/2024, informa que seu 
Conselho de Administração, em reunião 
realizada hoje, nomeou Magda Cham-
briard como Conselheira de Administra-
ção e a elegeu como nova Presidente da 
companhia”, informou a Petrobras, por 
meio de comunicado ao mercado.
Logo após a decisão, Magda já assumiu 
os cargos. “Magda Chambriard tomou 
posse em ambos os cargos nesta data e 
passou a integrar o Conselho imediata-
mente, não sendo necessária a convo-
cação de Assembleia de Acionistas para 
esse � m”, acrescentou o comunicado.

Magda Chambriard 
toma posse como 

presidente da 
Petrobras

Ogoverno estadual do Rio decreta 
ponto facultativo nos dias 30 e 31 de 

maio, em razão do feriado de Corpus 
Christi, celebrado na quinta-feira que 
vem. O Decreto 49.103, que trata do 
assunto, foi publicado no Diário Ofi-
cial do Estado desta sexta-feira.
O ponto facultativo bene� cia os traba-
lhadores da administração direta, assim 
como os das autarquias e as das fundações. 
O expediente será normal, no entanto, nas 
repartições cujas atividades essenciais não 
podem parar. Medida bene� cia os traba-
lhadores da administração direta, assim 
como os das autarquias e as das fundações

Antes de ser eleita para os dois cargos 
o nome de Magda Chambriard passou 
pelo processo de governança da compa-
nhia e, na quarta-feira (22), o Comitê de 
Pessoas do Conselho de Administração, 
funcionando como Comitê de Elegibi-
lidade (Celeg), concluiu a análise sobre 
sua indicação aos cargos de conselheira 
e presidente. A indicação ainda precisa-
ria seguir para o próprio Conselho de 
Administração, o que ocorreu hoje.
“O Celeg considerou que a indicação da 
Sra. Magda Chambriard preenche os re-
quisitos necessários previstos nas regras 
de governança da companhia e legislação 
aplicável e está apta para ser apreciada pelo 
Conselho de Administração (CA), sendo, 
portanto, elegível para ambos os cargos”, 
informou o comunicado da quarta-feira.

um desastre climático e Araraquara, igual 
outra cidade, merece R$ 143 milhões, ou 
merece ainda mais", disse.
Edinho é cotado para suceder o ministro 
Paulo Pimenta no comando da Secretaria 
de Comunicação Social (Secom) e um dos 
nomes favoritos para assumir o direção do 
PT a partir de 2025. Nas últimas semanas, 
o prefeito de Araraquara - que não poderá 
concorrer às eleições municipais por estar 
em seu segundo mandato consecutivo - 
ganhou protagonismo com ações de ajuda 

humanitária ao Rio Grande do Sul.
O petista fez "dobradinhas" com a primei-
ra-dama Rosângela Silva, a Janja, na comu-
nicação das ações do governo e articulou 
campanhas de arrecadação de doações com 
empresários do município do interior paulista.
Além de tentar ganhar projeção com ações 
de apoio ao Estado afetado pelas enchen-
tes, Edinho conquistou destaque nas redes 
sociais de Janja, com quem viajou no dia 8 
de maio, como integrante da comitiva mi-
nisterial de ação humanitária aos gaúchos.

Presidente durante cerimônia em 
Araraquara, São Paulo. Foto: Ricar-

do Stuckert / PR
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oliciais Civis da DECON 
(Delegacia Especial de 
Crimes Contra o Con-
sumidor) e Peritos do 
SPCID/ICCE realizaram 
na tarde dessa terça-fei-
ra (21) ação fiscalizató-

ria em um Supermercado estabelecido 
no Centro de Itaboraí, com a finalidade 
de verificar informações de que no local 
eram comercializados produtos vencidos 
e impróprios para o consumo.
Em um ambiente reservado do merca-
do, a equipe � agrou o momento em que 
o funcionário responsável pelo açougue 
manipulava cortes de frango com prazo de 
validade que expirava hoje, e fazia a etique-
tação e bandejamento com um novo prazo 
de validade. Produtos sem identi� cação 
de procedência e origem expostos à venda 
também foram encontrados no local.
Após a constatação das irregularidades 
pelo Perito Criminal do SPCID/ICCE 
(Serviço de Perícia da Cidade da Po-
lícia) todo material identificado como 

Um inspetor da Polícia Civil do Rio, que teria 
ligação com integrantes da milícia, pesquisou o 
nome do pai da vereadora Marielle Franco no 
sistema interno da corporação no dia 21 de fe-
vereiro de 2018, um mês antes do crime. A in-
formação é apontada no relatório complemen-
tar da Polícia Federal sobre as investigações do 
homicídio da parlamentar.
O inspetor fez a pesquisa sobre o nome do pai 
da Marielle em 9 de abril de 2018, e chegou a ser 
intimado a depor na Delegacia de Homicídios 
(DH), responsável pelo inquérito que apurava o 
assassinato da vereadora.
Aos investigadores, ele negou recordar-se do 
“motivo da consulta e tampouco do nome con-
sultado”. Ele não foi indiciado.

Policial civil 
pesquisou nome 

do pai de Marielle 
Franco no sistema 

da corporação antes 
do homicídio, diz PF

P

Funcionários de Super Mercado são 
presos. Foto: Reprodução TV MAIS

Funcionários de supermercado são 
presos pela Polícia Civil em Itaboraí

Ataque a tiros em Caxias termina com 
uma pessoa morta e duas ferida

impróprio para o consumo humano foi 
descartado, totalizando mais de cin-
quenta quilos de alimentos.
Conduzidos à DECON o responsável 
pelo açougue e o gerente do estabeleci-

mento foram presos em flagrante pela 
prática de crime contra as relações de 
consumo. Eles serão encaminhados ao 
sistema prisional onde permanecerão à 
disposição da justiça.

Caso aconteceu na Rua Marechal Bento 
Manoel. Foto: Reprodução / Google Maps

Um homem morreu e um casal � cou feri-
do num ataque a tiros, na manhã desta 

sexta-feira (24), em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense. As vítimas seriam 
moradores em situação de rua.
O Corpo de Bombeiros informou que foi 
acionado às 8h50 para a ocorrência, na Rua 
Marechal Bento Manoel, no bairro Jardim 
Vinte e Cinco de Agosto.
As vítimas estariam dormindo na calçada 
do Cemitério Nossa Senhora das Graças, 
quando foram atingidas pelos disparos, 
que teriam vindo de uma pessoa que passa-
va de carro no local. A motivação, porém, 
ainda é desconhecida.
O homem e a mulher que sobreviveram 
foram socorridos e levados para o Hospi-
tal Municipalizado Adão Pereira Nunes, 
em Saracuruna. No entanto, não tiveram 
o estado de saúde divulgado. O 15° BPM 
(Caxias) também foi acionado para a ocor-
rência. Procurada, a Polícia Civil informou 
que as investigações estão sendo conduzi-
das pela Delegacia de Homicídios da Bai-
xada Fluminense, que realiza buscas para 
apurar a autoria e a motivação do crime.

A PF aponta ainda que esse mesmo policial, em 
12 de julho de 2008, teria elos com integrantes 
da milícia. Ele estava em um clube em Santa 
Cruz, também na Zona Oeste da cidade, quan-
do um grupo criminoso chamado Liga da Justi-
ça foi preso em � agrante no local, com apreen-
são de armas e veículos.
No relatório, a PF a� rma que, naquela data, 
o inspetor responsável pela pesquisa pelo 
nome do pai de Marielle “estranhamento 
não foi preso, mas levado à delegacia para 
prestar declarações como testemunha". Ele 
estava lotado na Delegacia de Roubos e 
Furtos de Automóveis (DRFA).
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m adolescente de 16 anos 
foi apreendido após matar 
os pais a marteladas e in-
cendiar os corpos dentro 
da casa onde moravam na 
Estrada da Ligação, altura 
do número 1052, na Ta-

quara, em Jacarepaguá, na Zona Oeste do 
Rio, na madrugada desta sexta-feira (24).
O caso ocorreu após um desentendimento 
entre os pais e o adolescente, que resolveu 
matá-los a golpes de martelo e madeiradas 
na cabeça, e em seguida colocar fogo no 
quarto onde eles estavam, no segundo an-
dar da residência. Segundo a polícia, foi o 
próprio adolescente quem ligou para a PM 
e para os Bombeiros. 
Nas redes sociais, uma mulher conta que 
passou pelo local e encontrou o adoles-
cente no telefone. "Passei na hora e ofereci 
ajuda, ele estava chamando os Bombeiros, 
sem o menor desespero, só disse que os 
pais estavam mortos. Lamentável", disse.
Segundo o Corpo de Bombeiros, o aciona-
mento às 2h20. As vítimas foram identi� -
cadas como Luis Cláudio Pinheiro e Ma-
riana Valente, ambos de 58 anos. 
De acordo com a Polícia Militar, agentes 
do 18ºBPM foram acionados para veri� -

Jovem baleado 
no Complexo 
do Chapadão 

morreu no dia do 
aniversário da mãe

O jovem Daniel Costa Ferraz, 19 anos, 
baleado após um tiroteio no Complexo 
do Chapadão, na Zona Norte, morreu 
no dia do aniversário da mãe. Ele estava 
indo para escola, na manhã de quinta-fei-
ra (23), quando foi atingido. De acordo 
com a Secretaria de Estado de Educação, 
o estudante estava matriculado no Colé-
gio Estadual Antônio Figueira de Almei-
da, em Nilópolis, na Baixada Fluminense, 
na 3ª série do Ensino Médio.
Ao DIA, o irmão da vítima, o técnico de 
enfermagem Rafael da Costa Ferraz, 29 
anos, disse que foram policiais militares 
que atiraram na direção de Daniel e de 
um adolescente, que também morreu no 
local. Já a PM, alega que houve um con-
fronto com criminosos na região.

U

O caso ocorreu na Estrada da Ligação, em 
Jacarepaguá. Foto: Google Street View

Adolescente de 16 anos mata pais 
a marteladas e incendeia corpos

Operação conjunta resulta na captura de 
três elementos procurados por crimes 

car uma ocorrência de duplo homicídio. 
No local, os policiais encontraram dois 
corpos carbonizados. O caso foi encami-
nhado para a Delegacia de Homicídios de 
Capital (DHC).
Procurada, a Polícia Civil informou que 

o adolescente foi conduzido por poli-
ciais militares à unidade e apreendido 
em flagrante pelo crime. Os agentes vão 
ouvir testemunhas e realizar demais di-
ligências para esclarecer todos os fatos e 
a motivação dos assassinatos.

Aoperação, iniciada pela 165ª Delegacia 
de Polícia (DP), sob coordenação da Drª. 

Carla Ferrão, delegada titular da unidade, 
tinha como objetivo cumprir mandados de 
prisão contra Diego dos Santos Barbosa, 
conhecido como Dieguinho, de 18 anos, e 
Maciel José da Silva, o Pará, de 26 anos.
A guarnição da Polícia Militar, comandada 
pela tenente-coronel Amanda, comandante 
do 33º BPM, em conjunto com a equipe da 
Polícia Civil, iniciou buscas pelas localida-
des e conseguiu capturar Dieguinho. Em se-
guida, a operação se dirigiu à rua da Petro-
bras, onde localizaram Pará sentado em um 
terreno de passagem para uma cachoeira. 
Durante a abordagem, também foi detido 
Pedro Lucas Silva da Conceição, de 19 anos, 
que estava com Pará e já tinha diversas de-
núncias de trá� co de drogas na região.

"Era aniversário da nossa mãe, ele tinha to-
mado café com ela antes de ir para escola. 
Quando ele saiu foi chamar uma menina na 
rua de trás, mas quando ele estava descen-
do as escadas, a polícia apareceu e atirou. 
Não estava tendo operação, nem nada, eles 
pararam com o carro na esquina e deram 
tiros na direção do escadão", disse.
A escada em que Rafael se refere é um lo-
cal muito usado por moradores da comu-
nidade. Na manhã desta sexta-feira (24), o 
irmão de Daniel esteve no Instituto Médico 
Legal (IML), do Centro, e descreveu um 
pouco sobre a personalidade do estudante.
 "Ele era uma pessoa que se dava bem com 
todo mundo. Não tinha problema com 
ninguém, gente boa, treinava copeira, es-
tudava, ia tirar a habilitação agora", disse.
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Comissão de Seguran-
ça Pública da Câmara 
dos Deputados aprovou 
um projeto que prevê a 
oferta de assistência psi-
cológica ou psiquiátrica 
imediata aos profissio-

nais da área envolvidos em ações letais 
ou com alto nível de estresse.
Segundo a proposta aprovada, essa assis-
tência deverá ser oferecida tanto para pro-
� ssionais que enfrentam situações extre-
mas quanto para aqueles que são vítimas 
ou autores de violência doméstica. O texto 
agora segue para análise em outras comis-
sões da Câmara dos Deputados.
Além da assistência psicológica ime-
diata, o substitutivo traz alterações à 
Lei 13.756, de 2018, que trata do Fundo 
Nacional de Segurança Pública (FNSP). 
Atualmente, a legislação prevê que entre 

A

Lenta comercialização da safra 
de grãos segura preço do frete

Assistência psicológica imediata pode ser 
concedida a policiais envolvidos em ações

O plenário da Câmara dos Deputados 
— Foto: Zeca Ribeiro/Câmara dos 

Deputados

10% e 15% dos recursos do fundo sejam 
destinados a programas habitacionais e 
melhoria da qualidade de vida dos pro-
fissionais da Segurança Pública. Com a 
nova proposta aprovada, esses recursos 
deverão ser prioritariamente direciona-
dos para a execução do Pró-Vida, dando 
ênfase aos serviços de apoio psicossocial.

REGIME AMBULATORIAL
De acordo com o texto aprovado, os servi-
ços de apoio psicossocial devem ser ofere-
cidos em regime ambulatorial, com equi-
pes de sobreaviso para atendimento fora 
dos horários de expediente, além de acom-
panhamento regular dos policiais, servido-
res e militares que demandarem cuidados 
mais especí� cos.
A proposta seguirá para análise, em caráter 
conclusivo, pelas comissões de Saúde; de 
Finanças e Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania.

Adiado concurso para analista 
do Ministério do Planejamento

Olento ritmo de comercialização de soja 
e milho neste ano tem in� uenciado nos 

preços de fretes no País. As cotações dos ser-
viços de transporte rodoviário dos produtos 
agropecuários se encontram em níveis mais 
baixos em comparação com 2023 na maio-
ria das praças analisadas pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab), que 
divulgou o Boletim Logístico deste mês.
Em Mato Grosso e Mato Grosso do Sul os 
preços de frete em abril � caram mais bai-
xos em comparação com mesmo período 
do ano passado, "mas há sinalização de 
reversão do quadro nos próximos meses", 
ponderou a estatal, em nota.
Na rota mato-grossense com origem em Sor-
riso e destino em Santos (SP), cerca de 2.171 
km, por exemplo, o valor do frete caiu 1% em 
abril passada ante igual mês de 2023, passan-
do de R$ 465 a t para R$ 460 a t, mas aumen-
tou 2% ante março de 2024 (R$ 450 a t)
Já na rota sul-mato-grossense com origem em 
Maracaju e destino em Paranaguá (PR), cerca 
de 1.127 km, o valor do frete caiu 28% entre 
abril deste ano e mesmo mês do ano passado, 
de R$ 279,67 para R$ 202,50 a t. No entanto, o 
porcentual de queda recua para 2%, quando 
comparado com março passado (R$ 206,67).
O superintendente de Logística Opera-
cional da Conab, � omé Guth, disse na 
nota que "em abril já foi possível observar 

OMinistério do Planejamento decidiu 
adiar as provas discursivas do concurso 

que pretende preencher cem vagas de ana-
lista de planejamento e orçamento. O adia-
mento desta segunda fase da seleção se deve 
às fortes chuvas que continuam a atingir o 
Rio Grande do Sul. Inicialmente previstas 
para o dia 9 de junho, as provas foram re-
marcadas para 7 de julho.
“O objetivo é priorizar a segurança, o bem-
-estar e a igualdade de condições de todos os 
envolvidos no processo”, disse a pasta em nota.
A informação sobre o adiamento das provas 
discursivas foi publicada nesta sexta-feira 

no Diário O� cial da União, em edital que 
traz o novo cronograma e a relação dos 
candidatos aprovados nas provas objetivas 
realizadas em 28 de abril. Desta maneira, o 
Planejamento se une a diversos órgãos que 
adiaram os concursos devido ao desastre no 
Rio Grande do Sul, como o Banco Central 
(BC) e o Inmetro, além do Concurso Nacio-
nal Uni� cado, cuja nova data da prova foi 
marcada para 18 de agosto.
A remuneração inicial para o cargo de ana-
lista é de R$ 20.924,80, podendo chegar a R$ 
29.832,94 ao � m da carreira. Os pro� ssionais 
classi� cados vão trabalhar em Brasília (DF).

redução na oferta de caminhões no prin-
cipal Estado produtor de grãos no País, 
Mato Grosso, em grande parte por causa 
da migração para outros Estados, que têm 
demandado transportes.
Além disso, a proximidade do início da 
colheita de milho, tem feito com que espa-
ços precisem ser liberados nos armazéns. 
Desta forma, alguma reação tem sido ob-
servada no mercado e maiores preços têm 
sido atribuídos aos fretes rodoviários". E 
continuou: "Em Mato Grosso do Sul, as co-
tações se mantiveram ainda com tendência 
de baixa em abril, mas já se começa a regis-
trar ligeiro aumento na movimentação de 
cargas no período".
Segundo comunicado da estatal, na Bahia, 
além da demanda mais fraca, a alta oferta 
de prestadores do serviço in� uencia ainda 
mais nas baixas cotações. Na rota com ori-
gem em Luís Eduardo Magalhães e destino 
a Salvador (950 km), o valor do frete em 
abril de 2024 foi de R$ 200 a tonelada, re-
presentando queda de 42% em compara-
ção com abril do ano passado (R$ 345) e de 
9% ante março de 2024 (R$ 220).
No Piauí, a Conab veri� cou leve redução 
nos valores dos preços do frete, nas diversas 
rotas de escoamento mesmo com o merca-
do apresentando aumento signi� cativo na 
demanda e mantendo-se bastante aquecido.
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 Tribunal Regional Elei-
toral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ) decidiu nesta 
quinta-feira (23) pela ab-
solvição do governador 
Cláudio Castro e de ou-
tros 12 réus em proces-

so que julgava crimes eleitorais durante o 
pleito de 2022. O placar foi de 4 a 3 contra 
a denúncia apresentada pela Procuradoria 
Eleitoral do Ministério Público Federal e 
pela coligação A Vida Melhorar, do candi-
dato derrotado Marcelo Freixo. A procura-
doria ainda pode recorrer da decisão.
As acusações envolvem supostas contrata-
ções irregulares feitas por meio da Fundação 
Centro Estadual de Estatísticas, Pesquisas e 
Formação de Servidores Públicos do Rio de 
Janeiro (Ceperj) e da Universidade do Esta-
do do Rio de Janeiro (Uerj) para conseguir 
vantagens na reeleição ao governo do Esta-
do. A chamada “folha de pagamento secre-
ta” envolvia 27 mil cargos temporários na 
Ceperj e 18 mil na Uerj. Os réus foram in-
vestigados por abuso de poder econômico, 
político, de autoridade e a utilização indevi-
da dos meios de comunicação social.
Além de Cláudio Castro (PL), eram réus o 
vice-governador � iago Pampolha (MDB); 
o presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj), Rodrigo 
Bacellar (União Brasil); os deputados fe-
derais Aureo Lídio Ribeiro e Max Rodri-
gues Lemos; o deputado estadual Leonar-
do Vieira Mendes; o suplente de deputado 
federal Gutemberg de Paula Fonseca; o 
suplente de deputado estadual e secretário 
estadual de Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Chim Rossi; o suplente de de-
putado federal Marcus Venissius da Silva 
Barbosa; a secretária estadual de Cultura 
e Economia Criativa, Danielle Christian 

Osecretário do Tesouro Nacional, Rogério Ce-
ron, disse nesta sexta-feira (24) que o governo 

segue "olhando com atenção" para as despesas do 
setor público, a � m de garantir que os avanços na 
recuperação da arrecadação levem a um resultado 
primário próximo do equilíbrio ao � nal deste ano.
"Sempre há despesas que preocupam, como a 
previdenciária. Despesas que possuem dinâ-
micas que merecem atenção. Estamos olhando 
com atenção para garantir que o conjunto das 

despesas se mantenha dentro dos limites", a� r-
mou o secretário em entrevista à GloboNews.
Ele negou que a potencial taxação de impor-
tações até US$ 50 tenha caráter arrecadatório, 
argumentando que o assunto está mais relacio-
nado a um pedido das empresas brasileiras, que 
veem concorrência desleal na ausência de tribu-
tação dos produtos estrangeiros. "Não faz parte 
nem está nos nossos planos de recomposição da 
base � scal. A discussão está muito mais centra-

da no apelo da indústria nacional, do comércio 
nacional varejista em relação à entrada de pro-
dutos sem tributação."

INDEXAÇÃO
O secretário também foi questionado a respeito 
da desvinculação de receitas e despesas, e pon-
derou que, embora seja importante valorizar os 
gastos com educação e saúde, carimbar o di-
nheiro direcionado a estas áreas não necessaria-
mente é a melhor estratégia.

O

Recuperação da base fi scal avançou e teve atenção do governo

Mais de sete meses depois do ataque do mo-
vimento islamista palestino Hamas em Israel, 
no qual morreram 1.170 pessoas e mais de 
250 foram sequestradas, 121 reféns perma-
necem em cativeiro em Gaza, segundo dados 
compilados pela AFP.
Do total de sequestrados, 112 foram liberta-
dos com vida e 19 corpos foram repatriados. 
Entre os que permanecem em cativeiro, 84 
estão vivos e as autoridades israelenses sus-
peitam que 37 estão mortos.
As autoridades israelenses não divulgaram os 
nomes dos reféns em cativeiro, mas a AFP os 
identi� cou, graças principalmente à sua rede de 
jornalistas, em contato constante com as famí-
lias dos reféns, e à imprensa israelense.
Os números abaixo se baseiam nos dados 
compilados pela AFP.

TRE-RJ absolve Cláudio Castro e 
mantém mandato de governador

Placar foi de 4 a 3 contra denúncia de 
crime eleitoral. Foto: Divulgação

Ribeiro Barros; o ex-subsecretário de Habi-
tação da Secretaria Estadual de Infraestru-
tura Allan Borges Nogueira; o ex-secretá-
rio estadual de Trabalho e Renda Patrique 
Welber Atela de Faria e o ex-presidente da 
Fundação Ceperj Gabriel Rodrigues Lopes.
Na semana passada, apenas o relator do 
processo, o desembargador Peterson Bar-
roso Simão, apresentou o voto, que foi fa-
vorável à denúncia. Na sequência, o desem-
bargador Marcello Granado pediu vista, ao 
considerar que era necessário mais tempo 
para analisar o processo. Foi dele o primei-
ro voto da sessão de hoje, contrário às de-
núncias e a favor da absolvição dos réus.
O desembargador defendeu que, apesar 
de não poder negar a existência de irre-
gularidades, não há provas claras de que 
elas tenham impactado o resultado das 
eleições. Portanto, não caberia à justiça 
eleitoral julgar tais fatos.

Os outros três desembargadores que vo-
taram pela absolvição dos réus foram Ge-
rardo Carnevale Ney da Silva, Fernando 
Marques de Campos Cabral Filho e Kátia 
Valverde Junqueira. Dentre os argumen-
tos, houve consenso de que, mesmo com 
a suposta contratação irregular de qua-
se 30 mil funcionários temporários para 
fins eleitoreiros, esse montante não teria 
como influenciar o total de quase cinco 
milhões de votos recebidos pela chapa 
de Cláudio Castro nas eleições de 2022. 
No mesmo sentido, não teriam causado 
prejuízo ao candidato derrotado, Marcelo 
Freixo, que teve pouco mais de dois mi-
lhões e trezentos mil votos.
Além do relator, votaram pela cassação do 
mandato e pela inelegibilidade de Cláudio 
Castro a desembargadora Daniela Bandei-
ra de Freitas e o presidente da Corte, de-
sembargador Henrique Figueira.

Hamas ainda 
possui 121 reféns em 

cativeiro em Gaza

112 LIBERTADOS, 19 CORPOS
REPATRIADOS 

Até agora, das 252 pessoas que foram seques-
tradas, algumas já mortas quando levadas ao 
território palestino, 121 continuam nas mãos 
do Hamas e aliados, segundo números recen-
tes das autoridades israelenses, e 112 foram 
libertadas com vida.
Entre os libertados, há 33 menores, 49 mulhe-
res e 30 homens, em sua maioria agricultores 
tailandeses. A maioria foi libertada em no-
vembro durante uma trégua de uma semana 
na guerra entre Israel e Hamas, que eclodiu 
após o ataque de 7 de outubro, em troca de 
palestinos em prisões israelenses.
Israel repatriou corpos de 19 reféns, incluin-
do o franco-mexicano Orión Hernández Ra-
doux, de 32 anos, e o israelense-brasileiro 
Michel Nisembaum, de 59, e três que morre-
ram confundidos pelo Exército de Israel com 
combatentes do Hamas.
Também foi recuperado o corpo de Shani Louk, 
de 22 anos e dupla nacionalidade, alemã e isra-
elense, que aparece em um vídeo gravado em 7 
de outubro deitada de bruços na traseira de um 
veículo com homens armados.
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Documentação pode ser emitida online ou presencial, nos cartórios eleitorais ou nas centrais de atendimento ao eleitor

D
ominar o inglês pode 
ser fundamental para 
se dar bem em algu-
mas carreiras mesmo 
no Brasil. Segundo 
o Banco Nacional de 
Empregos (BNE), en-

tre as profissões que mais demandam 
fluência no idioma, estão: comprador, 
analista de comércio exterior e recep-
cionista bilíngue.
Segundo José Tortato, COO do BNE, o 
conhecimento de um segundo idioma 
amplia as oportunidades de emprego, 
de forma geral.
— As empresas estão cada vez mais 
adotando uma estratégia global de ne-
gócios, e, por isso, é essencial ter cola-
boradores capazes de se comunicar efe-
tivamente com parceiros comerciais de 
outros países — avalia.
Confira as dez profissões que mais exi-
gem Inglês como segundo idioma

Veja as 10 profi ssões que mais exigem 
inglês como segundo idioma no Brasil

Carteira de trabalho: segundo idioma pode aumen-
tar chances de empregabilidade — Foto: Marcelo 

Camargo/Agência Brasil

• Comprador
• Analista de comércio exterior
• Recepcionista bilíngue

• Assistente administrativo
• Analista de marketing
• Recepcionista

• Assistente comercial
• Analista de sistemas
• Analista de suporte
• Analista contábil
Inglês, no entanto, não é a resposta para 
todos os pro� ssionais alavancarem suas 
carreiras. Para os que desejam adicionar 
um segundo idioma à sua lista de habili-
dades, há outras possibilidades requisita-
das em alguns negócios e setores.
— Embora o inglês seja amplamente 
requisitado pelas empresas, existem 
diversas outras opções. Portanto, é 
fundamental que o profissional de-
fina como o novo idioma vai benefi-
ciar sua carreira e estabeleça metas de 
aprendizado realistas desde o início 
— recomenda Tortato.
Além disso, em setores como o de Tec-
nologia, profissionais que dominam 
múltiplos idiomas têm portas para car-
reiras globais e oportunidades de negó-
cios internacionais.

Estações do metrô terão segurança 
reforçada para eventos de fi m de semana

Grupo Especial: Liesa defi ne ordem 
dos desfiles do Carnaval 2025

OMetrôRio informou, nesta sexta-feira (24), 
que vai reforçar as equipes de seguranças e 

operadores nas estações Siqueira Campos, Mara-
canã e São Cristóvão, por conta dos eventos que 
acontecerão na Praia de Copacabana e no estádio 
do Maracanã no � m de semana. Os horários de 
funcionamento, no entanto, não serão estendidos.
No sábado (25), a partir das 17h, o bairro da 
Zona Sul vai receber um festival de música, e 
o metrô vai circular das 5h à meia-noite. Já no 
domingo (26), às 16h, acontecerá uma partida 
bene� cente no Maracanã, em prol das vítimas 
das enchentes no Rio Grande do Sul, e o trans-
porte funcionará das 7h às 23h.

Para o jogo, a concessionária recomenda que os 
passageiros com ingressos para os portões A, 
B e C (Oeste e Sul) desembarquem na estação 
Maracanã. Já os que vão acessar o estádio pelas 
entradas D, E e F (Leste e Norte), é indicado que 
desçam na estação São Cristóvão.
As linhas de ônibus Metrô na Superfície (An-
tero de Quintal-Gávea e Botafogo-Gávea) tam-
bém vão operar com horário regular, de 5h às 
23h30 no sábado e das 7h às 22h30 no domingo.
A passagem do metrô custa R$ 7,50, e pode ser ad-
quirida pelas bilheterias, com a compra do cartão 
unitário, ou utilizando os cartões Giro e Riocard 
Mais, em que as recargas podem ser feitas online.

ALiga Independente das Escolas de Samba 
(Liesa) de� niu, nesta quinta-feira (23), a 

ordem dos des� les do Grupo Especial, após 
sorteio na Cidade do Samba. Em 2025, pela 
primeira vez na história, as agremiações vão 
se apresentar em três noites.
Três das 12 escolas já tinham suas posições 
de� nidas antes do evento. A atual campeã da 
Série Ouro, Unidos de Padre Miguel, abre o 
domingo, dia 2 de março. Já a penúltima e 
antepenúltima de 2024, Unidos da Tijuca e 
Mocidade Independente, se apresentam na 
segunda-feira e terça-feira respectivamente. 
As demais posições foram sorteadas. 
Con� ra a ordem do des� le de 2025:

Domingo
1ª.- Unidos de Padre Miguel
2ª- Imperatriz Leopoldinense
3ª- Unidos do Viradouro
4ª- Estação Primeira de Mangueira
Segunda-feira
1ª- Unidos da Tijuca
2ª- Beija-Flor de Nilópolis
3ª- Acadêmicos do Salgueiro
4ª- Unidos de Vila Isabel
Terça-feira
1ª- Mocidade Independente
2ª- Paraíso do Tuiuti
3ª- Grande Rio
4ª- Portela

Momento que a Grande Rio defi niu sua 
posição no desfi le. Foto: @rsantosaran-

tes
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 Campanha do Maio 
Amarelo alertou sobre a 
importância de manter 
a segurança no trânsito 
nas vias de Mesquita. Na 
ocasião, a Subsecretaria 
Municipal de Transporte 

e Trânsito de Mesquita, em parceria com 
a equipe da Lei Seca, realizou uma palestra 
voltada para os servidores municipais.
Com o tema “Segurança no Trânsito “, foram 
discutidas questões como os perigos da dire-
ção sob o efeito de álcool e, para reforçar a ne-
cessidade de se evitar tal combinação, exem-
plos reais e dados alarmantes foram expostos.
Uma equipe também esteve na Prefeitura 
de Mesquita para um trabalho de cons-
cientização. O grupo distribuiu laços te-
máticos e, à tarde, agentes colaram cartazes 
informativos em equipamentos públicos 
do Centro da cidade. A intenção é educar a 
população e prevenir acidentes.
“Sempre iremos priorizar a educação ao in-
vés de multar. Os motoristas precisam estar 
cientes de que, ao cometer uma infração de 
trânsito, estão colocando vidas em risco. E 
que podem ser de seus familiares ou amigos. 
A Educação no trânsito salva vidas”, alertou 
Roberta Damasceno, subsecretária munici-
pal de Transporte e Trânsito de Mesquita.

A

Ministro integra Niterói no mapa do turismo brasileiro

Campanha do Maio Amarelo alerta sobre a 
importância do trânsito seguro em Mesquita

A Secretaria de Educação de Macaé, por 
meio do Centro de Formação Professo-
ra Carolina Garcia, ofereceu uma série 
de cursos gratuitos abrangendo diver-
sos temas para diferentes públicos. As 
inscrições puderam ser realizadas no 
site o� cial da instituição. Foram dispo-
nibilizadas vagas para nove cursos, in-
cluindo ‘Imersão na Pesquisa Cientí� -
ca’, ‘Aprendendo a Usar a Lousa Digital’, 
‘Cannabis Medicinal’, ‘Critérios Avalia-
tivos para Produção Textual no 9º Ano’, 
‘Linguagem na Perspectiva Discursiva’, 
‘Mediação de Con� itos em Ambien-
tes Escolares’, ‘Mentes em Ação: Saúde 
Mental e Cinema’, ‘Os Indícios Media-
dores da Prática Pedagógica nos (Des)
encontros em uma Escola de Favela’ e 
‘Relendo Macaé’.
O curso ‘Aprendendo a Usar a Lousa 
Digital’, voltado para pro� ssionais da 
educação, foi realizado no Auditório 
Cláudio Ulpiano, bloco A da Cidade 
Universitária de Macaé. A turma 1 teve 
aula na terça-feira (28), das 9h30 às 
10h30, e a turma 2, das 14h30 às 15h30. 
A roda de conversa ‘Linguagem na 
Perspectiva Discursiva’, com a Mestra 
em Educação Cecília Maria Aldigueri, 
ocorreu na quarta-feira (29), das 9h às 
12h, no Auditório Marielle Franco, blo-
co D da Cidade Universitária de Macaé.
O curso presencial e online ‘Mediação 
de Con� itos em Ambientes Escolares’, 
com 40 horas presenciais e 30 horas 
online, foi direcionado para diretores, 
orientadores pedagógicos, educacio-
nais, supervisores e professores de uni-
dades escolares. O primeiro encontro 
presencial ocorreu no dia 4 de junho 
(terça-feira), das 8h às 12h, no Auditó-
rio Cláudio Ulpiano, bloco A da Cidade 
Universitária, com conclusão prevista 
para 12 de novembro.
O curso ‘Relendo Macaé’, iniciado em 17 
de abril e encerrado em 18 de setembro, 
foi ministrado pelo Mestre e Doutorando 
em Educação Marcelo Abreu. Esta forma-
ção online, com atividades complementa-
res e carga horária de 30 horas, contou 
com aulas às quartas-feiras, das 9h às 11h, 
além de atividades assíncronas mensais.

Cursos gratuitos em 
Macaé: Inscrições 

abertas para diversas 
formações

OMinistro Celso Sabino certificou a 
cidade de Niterói como integrante do 

Mapa do Turismo Brasileiro, por meio 
do Programa de Regionalização do Tu-
rismo e dos Interlocutores Estaduais do 
PRT. Esta ação marca mais um avanço 

da pasta, cujo gestor em Niterói é André 
Bento, Presidente da Niterói Empresa de 
Lazer e Turismo (Neltur).
Para André Bento, esta certi� cação do 
Ministério do Turismo à Niterói é mais 
um passo relevante no avanço do traba-

lho do poder público em prol do turismo 
da cidade. “A Prefeitura de Niterói, através 
da Neltur, vem realizando um trabalho de 
parcerias continuadamente com órgãos 
e instituições, desde o âmbito municipal, 
como no estadual e federal, como exem-
plo, a Assinatura do Protocolo de Coope-
ração Técnica entre a Prefeitura e a Em-
bratur – Agência Brasileira de Turismo 
-, caminhando assim com passos largos, 
principalmente, visando atingir um reco-
nhecimento ainda maior junto aos turistas 
internacionais. Esta certi� cação do Minis-
tério do Turismo, só con� rma as ações nes-
te sentido”, concluiu Bento.
O Conselho Municipal de Turismo (CMT) 
também foi reconhecido pelo Ministro do 
Turismo, Celso Sabino e pelo Secretário 
Nacional de Planejamento, Sustentabilida-
de e Competividade no Turismo, Milton 
Sergio Silveira Zuanazzi, também por meio 
do PRT e de seus Interlocutores Estaduais.

Reforma da UBSF Lourival Ferreira Peixoto, no 
Verde Vale, vai benefi ciar cerca de 3,5 mil pes-

soas. Foto: Divulgação/Secom PMVR
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Prefeito Neto recebe deputado federal e terá 
mais recursos para a Saúde de Volta Redonda

  prefeito de Maricá, Fa-
biano Horta, inaugurou 
nesta quinta-feira (23) a 
Escola Municipal Jardim 
de Infância Tia Lêda Ma-
ria do Amparo Lemos, 
localizada na Estrada 

Antônio Callado, na altura da Rua 107, em 
Cordeirinho. A unidade será de tempo in-
tegral e vai atender 180 alunos do berçário 
II ao Pré-escolar II. Essa é a quinta de um 
conjunto de 10 creches a serem inaugura-
das até o � m do ano, ampliando para 80 
o número de escolas da rede de ensino. A 
nova unidade faz parte da programação de 
entregas de instalações públicas em come-
moração aos 210 anos de Maricá, no próxi-
mo dia 26 de maio.
O local possui seis salas de berçário, todas 
com banheiros internos e seis salas de aula 
para atender as turmas de pré-escolar, salas 
de leitura, sala de professores, salas dos se-
tores técnico-administrativos, amplo refei-
tório, além de extensa área verde gramada 
para recreação dos alunos.
Em seu discurso, Fabiano Horta a� rmou 
que Maricá tem o compromisso de ampliar 
o número de escolas para oferecer cada vez 
mais educação com qualidade a todos os 
munícipes. “O trabalhador e a trabalhado-

Aprender sobre violência contra crianças e 
adolescentes ao mesmo tempo em que rece-
bem vacinação contra HPV e gripe; e realizam 
a pesagem do Programa Bolsa Família. Assim, 
os alunos da Escola Municipal Bernardino de 
Melo, em Engenheiro Pedreira, tiveram a ma-
nhã desta quinta-feira, (23), voltada para os 
cuidados em saúde. Foi o Programa Saúde na 
Escola que acontece em todas as 35 unidades 
de ensino da cidade, por meio da parceria das 
secretarias Municipais de Saúde e Educação da 
Prefeitura de Japeri.
Segundo a subsecretária de Atenção Básica, 
Helen Santos, o programa caminha muito a� -
nado, com abordagens de temáticas pertinentes 
e linguagem acessível às idades das crianças e 
adolescentes atendidos. “As equipes realizam a 
palestra de acordo com as faixas etárias e com 
temas que consideram a promoção, prevenção e 
a atenção à saúde. Além da conscientização so-
bre a vacinação e o compromisso com as condi-
cionalidades do Programa Bolsa Família, como 
a pesagem. Eles recebem cuidados e conscienti-
zação.”, disse a gestora.  

Prefeitura inaugura Jardim de Infância Tia Lêda 
Maria do Amparo Lemos, em Cordeirinho

Novo Jardim de Infância é inaugurado em 
Maricá. Foto: Elsson Campos

ra terão direito de ter uma educação digna 
para os seus � lhos, de construir um lugar 
onde a vida deles vai ser construída de ma-
neira melhor. Viva a alegria e a felicidade 
que temos vivido. Ela não é fruto de um 
grande pacto coletivo de construir uma ci-
dade com direitos e inclusão”, disse.
O secretário de Educação, Márcio Jardim, 
disse que as escolas em Maricá são inclu-

sivas e humanistas. “Escola precisa ser in-
clusiva porque é de todos e para todos. Ela 
tem que ser humanista porque somos seres 
humanamente distintos, mas socialmen-
te iguais. A escola não pode diferenciar 
negros, brancos, indígenas e religião. Por-
tanto, as unidades de Maricá têm um de-
ver cívico, de ser revolucionária. É isso que 
preconizamos aqui”, declarou.

Murillo Gouvêa foi ao gabinete do prefeito 
acompanhado do presidente da Câmara 

Municipal, Édson Quinto
Divulgação/Secom PMVR

Programa Saúde na 
Escola chega à unidade 

de ensino Bernardino de 
Melo, em Japeri

Oprefeito de Volta Redonda, Antonio 
Francisco Neto, recebeu na noite de 

quinta-feira (23) a visita do deputado fede-
ral Murillo Gouvêa. O encontro foi promo-
vido pelo presidente da Câmara Municipal, 
Édson Quinto, com objetivo de fortalecer a 

cidade com a chegada de novos recursos.
Murillo Gouvêa con� rmou que vai dispo-
nibilizar cerca de R$ 1 milhão em emendas 
do Orçamento Geral da União para Volta 
Redonda. A verba deverá ser aplicada no 
custeio dos serviços de Saúde Pública do 

governo municipal.
“Estou conhecendo o prefeito pessoalmen-
te, mas de nome e pelo trabalho todos co-
nhecem o Neto. O Édson Quinto nos falou 
da luta do Neto para colocar a cidade em or-
dem e viemos ajudar”, disse o parlamentar.
O vereador a� rmou que a Saúde de Volta 
Redonda avançou muito nestes quase três 
anos e meio, mas que toda ajuda ainda é 
necessária. “Temos de ajudar a manter os 
hospitais funcionando, os postos de saúde 
abertos e também buscar melhorias, avan-
ços. Este dinheiro será importante para a 
cidade”, apontou.
Neto agradeceu ao deputado federal e ao 
vereador pela parceria. “Felizmente as pes-
soas sabem que o dinheiro será bem usado, 
a favor do povo, principalmente de quem 
mais precisa. Ficamos muito felizes com 
essa visita e que seja uma parceria dura-
doura”, � nalizou o prefeito.

A equipe Primavera, da Unidade Básica do 
Alecrim, foi a responsável pela ação. A enfer-
meira, Brenda Gomes destacou a importância 
do PSE na abordagem de temas de extrema im-
portância para os alunos. “São informações que 
podem vir a contribuir e auxiliar na formação 
integral desses estudantes. Eles acessam ações 
de promoção da saúde e prevenção de doenças, 
além de palestras e roda de conversa com aco-
lhimento. É um importante compromisso com 
os estudantes”, disse Brenda que realizou a pa-
lestra sobre violência para os alunos.  
O PSE atua com um calendário que atende as 
35 unidades de ensino da cidade. O Programa 
também esteve nas unidades Dario Lins e Aris-
tides Arruda neste dia.

O
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Cantor e compositor João Cavalcanti apresenta 
show "Ivone Rara - 100 anos da Dona do Samba"

Inocentes de Belford Roxo reeditará enredo 
campeão "Ewe, a cura vem da fl oresta" em 2025

Luciano Camargo se consagra como cantor gospel e recebe 
Marvilla, Mylena Ceribelli, pastores, atores, a imprensa e 

amigos no lançamento do clipe “Terra Fértil” no RJ

Apóstolo Arnaldo neste 
sábado no Multiplan Hall !

Oartista se apresenta no Sesc Nova Iguaçu dia 31 
deste maio (sexta-feira), às 19h. O show faz parte 

da turnê contemplada no edital de cultura Sesc Pul-
sar, com espetáculos também na Tijuca (18 de junho) 
e em Madureira (21 de junho). A circulação começou 
por Teresópolis, em 17 de maio. "É sempre bom poder 
tocar na Baixada Fluminense, região super adensada 
mas, em comparação com a capital, muito menos 
servida de equipamentos culturais. Melhor ainda é 
quando esse show é em um teatro grande, confortável 
e bem equipado, como é o do Sesc Nova Iguaçu. Levar 
o show 'Ivone Rara' pra lá vai ser uma oportunidade 
incrível para mim!", comemora João. 
O repertório do show traz as 15 faixas do disco, que 
reúne 22 composições, algumas delas entrelaçadas, 
como "Alguém Me Avisou" / "Menino Brasileiro", 
"Sem Cavaco Não" / "Enredo do Meu Samba" e "Dizer 
Não Pro Adeus" / "Adeus à Solidão". Sucessos como 
"Tendência", "Sonho Meu" e "Alvorecer" são outros 
do setlist. O artista sobe ao palco acompanhado pelas 
instrumentistas Priscila Rato (violino), Anne Am-
berget (piano) e Janaína Salles (violoncelo), além do 
músico Marcelo Caldi (sanfona), também diretor mu-
sical do projeto. Lançado em 2022, ano do centenário 
de Dona Ivone Lara (1922-2018), o álbum exalta e 
preserva a memória e a obra da "Dama da Melodia"  e 

Anoite de terça-feira, dia 21 de maio, foi mági-
ca para o cantor Luciano Camargo. O artis-

ta lançou o clipe da canção "Terra Fértil”, numa 
sala de cinema do UCI, na Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio. O novo single gospel estará 
disponível em todas as plataformas de música na 
sexta-feira, dia (24/5) à 0h, e no Youtube às 12h.  
Luciano acompanhado pela esposa Flávia Ca-
margo reuniu jornalistas, artistas, cantores, ami-
gos e pastores para assistirem ao clipe, em pri-
meira mão, e participarem de um bate-papo na 
sala de cinema da rede UCI, no New York City 
Center na Barra da Tijuca, na Zona oeste do Rio. 
Marvilla foi ao lançamento com o noivo, 
diversos pastores e evangélicos influentes 
cariocas também foram prestigiar Lucia-
no, assim como a jornalista e apresentadora 
Mylena Ceribelli, e o ator Agles Steib. 
“Terra Fértil” consagra a carreira de Lucia-
no na música gospel. E, comprova que o ca-
minho na trilha da fé está só começando. O 
artista costuma dizer que é “um menino na 
fé” e que pretende evangelizar através de suas 
canções e de seu testemunho de fé.  Luciano 
diz que tem dois nascimentos, o que consta 
em seus documentos, e o dia 11 de junho de 
2020, o dia em que aceitou Jesus como seu 
Salvador, e se converteu ao evangelho. 
O artista diz que tem estudado muito a pala-

Apóstolo Arnaldo traz para o palco do  Mul-
tiplan Hall, no ParkJacarepaguá, neste sába-

do a partir das 20h, sua nova turnê "Na Minha 
Época". Você não pode perder!
Ele traz uma visão debochada do con� ito das 
gerações dos anos 70,80 e 90 com as gerações 
mais recentes, a famosa Geração Z ou Geração 
MiMiMi. Tudo isso com muito humor eclesi-
ástico e muito sarcasmo contra falsos pastores. 
Com certeza, esse show é único! Venha fazer 
parte dessa experiência memorável e descubra 
por que este show é tão único e imperdível!
Mais informações sobre esse e outros eventos é 
só acessar o site  bileto.sympla.com.br .
"Apostolo Arnaldo no Multiplan Hall ! 
Dia: 25 de maio (Sábado)
Horário: 20h (Horário de abertura 1h antes do 
espetáculo), Local: Multiplan Hall 
Endereço: ParkJacarepaguá - Estrada de Jacare-
paguá, 6069, Rio de Janeiro - RJ
Valores: Ingressos entre R$ 40,00 e R$140,00 
Classi� cação: Livre 
Duração aproximada: 90 minutos 
Capacidade limitada: Capacidade para 500 lu-
gares 
Mais informações:  bileto.sympla.com.br

No carnaval 2025, a Escola de Samba Inocentes de 
Belford Roxo mostrará na avenida a reedição do 

enredo campeão de 2008, “EWE, A CURA VEM DA 
FLORESTA”, tema idealizado pelo carnavalesco Jorge 
Caribé, que terá nova plástica assinada pelo também 
carnavalesco Cristiano Bara. O enredo tem como guia 
condutor o poder da cura das doenças através das 
plantas e a necessidade de preservarmos as nossas � o-
restas, temas que após 17 anos ainda são atuais e dis-
cutidos em todo mundo. “Resolvemos trazer de volta 

esse enredo por ser questão muito séria e alerta para 
que as pessoas tenham consciência da importância da 
� oresta na vida do ser humano. Vamos celebrar a vida 
com a sabedoria de negros, índios, orixás, caboclos, 
curandeiros, pajés, médicos e bioquímicos, através 
de um novo desenvolvimento apresentado, fantasias 
e alegorias com materiais modernos. Vamos fazer um 
grande carnaval”, disse Cristiano Bara. A Inocentes 
deverá realizar a festa de lançamento do enredo em 
julho, no aniversário da agremiação.

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

AQUELE ABRAÇO !!!
>> 'CARCARÁ' JOÃO DO VALLE CANTADO PELO NETO GABRIEL - Ao relembrar etapas 

da gravação do vídeo-clipe 'Carcará - Gabriel Vale', tendo como pano de fundo a 
cidade de Nova Iguaçu, o diretor Alexandre O. Gomes destacou nas redes sociais 

a direção de vídeo e a preparação de Gabriel Vale, para interpretar a música 
"Carcará", de seu avô, João do Vale, que se deu a par� r da valorização das ra-
ízes e do território onde o jovem talento, @eugabrielvale nasceu e cresceu, 
no bairro Rosa dos Ventos, periferia iguaçuana. "Agradeço a oportunidade de 
realizar a direção desse trabalho ao lado de uma equipe competente", disse 
Gomes. Além de Alexandre (@alexandreo_gomes) e Gabriel (@eugabrielvale), 

ainda es� veram nos sets de fi lmagem, Anderson Duarte (@duarteanderson13), 
edição e câmera; Mike Lincoln (@mikeoulincoln), assistente de câmera, e Dani-

lo Sérgio (@danilosergiosergio), s� ll. "Com uma equipe dessa fi ca fácil trabalhar", 
acrescenta Gomes. Aquele Abraço e sucesso!    

"É sempre bom poder tocar na Baixada Flumi-
nense. Melhor ainda quando é em um teatro 
bem equipado, como o do Sesc Nova Iguaçu", 
elogia o arti sta. (Foto: Leo Aversa/Divulgação)

está disponível nos aplicativos de música. João conta 
que teve duas intenções principais quando pensou o 
repertório de "Ivone Rara": "O primeiro critério foi 
selecionar as melodias que eu julgo mais deslumbran-
tes. O segundo critério foi perceber, entre as letras, 
quais me ajudariam a contar uma história que res-
peitasse a minha relação com a música, criando um 
discurso notadamente novo a partir de canções que já 
foram gravadas", explica. O Sesc Nova Iguaçu � ca na 
Rua Dom Adriano Hipólito, 10 - Moquetá.

vra de Deus, e que no Dia das Mães coman-
dou um culto na igreja em que frequenta. E, 
que pretende cada vez mais se dedicar aos ca-
minhos do Senhor Jesus. 
O clipe, que irá ao ar dia (24/5), tem uma mega 
produção e merece ser assistido e reassistido. 
Fotos Graça Paes e Wallace Barbosa/Zapp News
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Ochileno Gary Medel, de 36 anos, está mais 
próximo de deixar o Vasco. De acordo com 

informações do jornalista argentino Germán 
García Grova, da emissora TYC Sports, o Boca 
Juniors abriu negociações com o veterano. O 
sta�  do jogador do Vasco con� rmou e as con-
versas podem avançar em breve.
No começo do ano, o volante chegou a ser venti-
lado no atual vice-campeão da Libertadores, mas 
na ocasião, o chileno estava com prestígio no 
Vasco e rechaçou a possibilidade de uma transfe-
rência. Ele atuou no Boca Juniors em 2011.
"Sou grato aos torcedores do Boca que sempre 

me encanta, me dizem coisas bonitas, mas pare-
ce difícil (retornar ao Boca).Aqui no Vasco estou 
muito feliz, as pessoas também me amam muito. 
Tenho um contrato até dezembro, mas espero 
poder prolongá-lo um pouco mais", disse Medel 
em entrevista à "Radio Mitre", do Chile.
Porém, tudo mudou nas últimas semanas. O 
clima entre Medel e o elenco não seria dos me-
lhores e após a saída de Ramón Díaz, o veterano 
perdeu espaço. O chileno tinha o desejo de es-
perar a chegada de Álvaro Pacheco para de� nir 
seu futuro, porém, após analisar a situação nos 
últimos dias, o jogador optou por deixar o Vasco.

Coutinho chega ao Brasil e admite 
desejo de retornar ao Vasco

 Vasco vive a expectativa 
pelo acerto com o meia 
Philippe Coutinho. Reve-
lado no clube, o jogador 
desembarcou no Brasil 
nesta sexta-feira (24), no 
Aeroporto de Guarulhos, 

em São Paulo, foi tietado por torcedores 
vascaínos e não escondeu o desejo de re-
tornar para o Gigante da Colina.
"Sempre tive muito carinho por eles. 
Eles sabem disso. Nesse momento não 
tenho muita coisa a falar. Todo mundo 
já sabe (risos)", disse o jogador em en-
trevista ao canal "BTB Sports".
O Vasco tem conversas avançadas com 
Philippe Coutinho. O clube e o jogador 
já possuem um acerto, mas as partes ain-
da debatem o modelo do negócio. O em-

O Philippe Couti nho desembarcou 
no Brasil nesta sexta-feira (24). 
Foto: Reprodução / BTB Sports

OFluminense vai comemorar os 40 anos do 
título brasileiro de 1984 de uma forma espe-

cial. O Tricolor vai lançar uma camisa retrô em 
homenagem ao técnico Carlos Alberto Parreira, 
que comandou o time que contava com craques 
como Romerito, Assis, Washington, entre outros.
A camisa retrô em homenagem ao técnico Car-
los Alberto Parreira será uma alusão a peça uti-
lizada pelo treinador em 1984. Será a primeira 
vez que o Fluminense vai comercializar um mo-
delo em homenagem a um membro da comis-
são técnica do clube.
O item estará disponível a partir da próxima se-
gunda-feira (27), dia em que a conquista com-
pleta 40 anos. A camisa vai custar R$ 199,90 e 
poderá ser encontrada na loja online e em lojas 
físicas do Fluminense pelo país.
O Fluminense conquistou o seu segundo título 

brasileiro em 1984 após derrotar o Vasco na de-
cisão pelo placar agregado de 1 a 0. O Tricolor 
venceu o jogo de ida pelo placar mínimo, com 
gol de Romerito, há exatos 40 anos, no dia 24 de 
maio. Já a partida de volta acabou empatada sem 
gols, no dia 27.
O técnico Carlos Alberto Parreira escalou o 
Fluminense no jogo do título com Paulo Vítor; 
Aldo, Duílio, Ricardo Gomes e Branco; Jandir, 
Delei e Assis; Romerito, Washington e Tato. Na 
partida de ida, a única diferença foi a entrada 
de Renato no lugar de Branco entre os titulares.
A campanha tricolor � cou marcada por jogos his-
tóricos. Além da vitória sobre o Vasco de Roberto 
Dinamite, o Fluminense também goleou o Coritiba 
por 5 a 0 nas quartas de � nal e eliminou o Corin-
thians de Sócrates e companhia na semi� nal, com 
uma vitória emblemática por 2 a 0 no Morumbi.

Fluminense vai lançar camisa 
retrô em homenagem a Parreira

Medel avança em negociações com o 
Boca e se aproxima de saída do Vasco

Gary Medel
Leandro Amorim / Vasco

préstimo é o caminho mais provável, mas 
o atleta busca uma rescisão amigável com 
o Aston Villa, da Inglaterra, para � car livre.
Coutinho, de 31 anos, tem contrato com 
o Aston Villa, da Inglaterra, até junho de 
2026. Fora dos planos do clube inglês, o 
jogador foi emprestado ao Al-Duhail, do 
Catar, nesta temporada. Ao todo, foram 
23 jogos, seis gols e três assistências na 
temporada 2023/24.
Revelado pelo Vasco, Coutinho subiu 
para o profissional em 2009, mas já es-
tava negociado com a Inter de Milão, 
da Itália, desde 2008. Foram 43 jogos 
e cinco gols até a despedida em 2010. 
O meia também teve passagens por Es-
panyol e Barcelona, da Espanha, Liver-
pool, da Inglaterra, e Bayern de Muni-
que, da Alemanha.


